

Con reconocimientos a sus funcionarios

# Servicio de Salud conmemoró sus 45 años de existencia

● La Dirección del Servicio de Salud Magallanes celebró un nuevo aniversario del Sistema Nacional de Servicios de Salud, instancia que contextualiza la creación de los 29 servicios a lo largo del país.

**Crónica**  
 periodistas@elpinguino.com

**R**econociendo a sus funcionarios y funcionarias por años de servicio y al Dr. Juan Vukusich, por su aporte y compromiso con la implementación de una nueva mirada en la atención de salud mental, el Servicio de Salud



“*Nos encontramos muy gratos de tener tanta convocatoria, porque finalmente los funcionarios son el corazón de la institución*”.

Verónica Yáñez,  
 Directora del Servicio de Salud.

Magallanes conmemoró 45 años desde la creación del Sistema Nacional de Servicios de Salud.

La actividad, que tuvo por protagonistas a los funcionarios/as que fueron homenajeados por cumplir entre 15 y 45 años de servicio, tuvo como principal oradora a la directora de servicio, Verónica Yáñez González, quien destacó que todas las acciones desarrolladas por la institución no hubiesen sido posibles si no se contase con un recurso humano de primer nivel, que corresponde a los más de 3 mil funcionarios y funcionarias que se desempeñan en la Red Asistencial de Magallanes. “Hemos tenido una ceremonia muy emotiva. La verdad que estas instancias gratifican a los funcionarios. Hemos celebrado también a aquellos que cumplen años de servicio y realizado un reconocimiento al doctor Juan Vukusich por su labor y por todo el trabajo que ha realizado durante estos 33 años en el servicio por la salud mental y derribando estigmas, como bien se mencionaba, respecto de los pacientes de salud mental y el tratamiento y el abordaje con sus familias”, indicó la directora de Salud Magallanes.

Agregó que “nosotros nos encontramos muy gratos de tener tanta convocato-

ria, porque finalmente los funcionarios son el corazón de la institución y nosotros siempre queremos relevar su quehacer. Es por eso que mencionaba que cada uno aporta en grande para conseguir el objetivo último, que es mejorar la salud de los magallánicos y magallánicas. Todos colaboran y, a pesar de las diferencias que podamos tener en algunos momentos, todos trabajamos con un fin común y eso hay que agradecer el día de hoy y por eso estamos aquí en esta ceremonia”.

El encuentro, que contó con un importante marco de público, alcanzó su momento más emotivo con el reconocimiento al Dr. Juan Vukusich, quien recientemente se acogió a retiro voluntario tras 33 años de ejercicio profesional.

El profesional se mostró muy feliz por este reconocimiento, resaltando que: “Me importa mucho que se entienda que las cosas que se lograron no fueron solo porque yo estaba, sino porque habían muchas otras personas que fueron parte de esto y lo apoyaron, se

sacrificaron, y trabajaron para que esto funcione, y eso es muy importante, por lo que creo que esas personas igual merecen un reconocimiento”.

Agregó que “post dictadura se inició un proceso de reforma que permitió ampliar el trabajo de la psiquiatría y empezar a llamarse psiquiatría y salud mental, que tenía que ver con un compromiso comunitario y con una responsabilidad común de la sociedad y, sobre

todo, también por los derechos humanos de los pacientes que vivían en condiciones muchas veces muy complejas y muy miserables. Y ese proceso, que se inició en todo el país, que fue un largo proceso, para nosotros fue quizá un poco más fácil porque es una ciudad más pequeña, con menos pacientes, y con familias más dispuestas a trabajar por sus familiares. Pudimos cerrar al llamado hospital psiquiátrico, integramos a los pacientes hospitalizados al hospital general. La verdad es que se lograron muchas cosas que yo diría

que nos fue un poco más fácil que en otras regiones, pero fue un gran sacrificio de un grupo muy importante de gente que yo mencioné hoy día”.

## Más reconocimientos

De igual forma, fueron reconocidos por 15 años de servicio Patricio Eduardo Alarcón Alarcón, Luis Robinson Daniel Ferreira



Con reconocimientos se desarrolló la ceremonia de celebración.

Gavilán, Óscar Mauricio Neira Vásquez, Juan Pablo Silva Barrientos y Priscila Fernanda Torres Liendo; por 20 años de servicio, Paola Alejandra Muñoz Barriga, Johana Alejandra Bahamonde Silva y Ana Santana Teca; por 25 años, Roberto Manuel Almonacid Núñez, Arturo Armando Díaz Valderrama y Paola Silvana Mc Donald Astorga. Mientras María Angélica Guerrero Guerrero, fue homenajead por sus 30

años de servicio, junto a Nancy del Carmen García Cárcamo, por 40 años, y

Juan Guillermo Sepúlveda Aguilante, quien cumplió 45 años trabajando en salud.

Recordar que esta celebración es compartida por los funcionarios de los 29 servicios de Salud del país, quienes conmemoran que en el año 1979 se reorganizara el Ministerio de Salud, creando el Fondo Nacional de Salud Fonasa y el Sistema Nacional de Servicios De

Salud, poniendo fin a la existencia del Servicio Nacional de Salud, mediante dictación del Decreto Ley 2.673 del 3 de agosto de 1979.